
Protokoll der Mitgliederversammlung 

der Abteilung Handball im Sport-Verein „Werder“ von 1899 e. V. 
vom 28.09.2022 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
3. Bericht des Vorstands 
4. Bericht des Kassenwarts 
5. Bericht der Kassenrevisoren 
6. Diskussion der Berichte zu TOP 3 bis 5 
7. Entlastung des Vorstands 
8. Wahl/Bestätigung eines/einer Beisitzer:in 
9. Verschiedenes 

 
 
Beginn der Versammlung: 19.03 Uhr 
 
 
TOP 1 | Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
 
Martin Lange, Vorsitzender der Abteilung, begrüßt die Anwesenden, insbesondere das 
Geschäftsführende Präsidium sowie den Ehrenratsvorsitzenden Manfred Jacobi, und stellt 
die form- und fristgerechte Einberufung der Mitgliederversammlung durch die 
Veröffentlichung im WERDER-Mitglieder-Magazin 351 (erschienen Ende Mai 2022) fest. 
Auch per Mail wurden die Mitglieder der Abteilung separat eingeladen. Es sind 12 
stimmberechtigte Mitglieder der Abteilung und neun Gäste anwesend. 
 
 
TOP 2 | Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 06.10.2021 wurde auf der 
Internetseite der Abteilung unter www.werder.de/handball veröffentlicht und war so 
einsehbar. Martin Lange bittet um Genehmigung des Protokolls. Diese wird bei einer 
Enthaltung erteilt. 
 
 
TOP 3 | Bericht des Vorstands 
 
Martin Lange trägt den Bericht des Vorstands vor und berichtet dabei über die Arbeit der 
Abteilung seit der letzten Abteilungsversammlung: 
 
• Die Saison 2021/22 fand erneut unter dem Eindruck der Pandemie statt, konnte aber in 

allen Ligen zu Ende gespielt werden. Dank Hygienekonzept konnten auch Zuschauende 
in die Halle. 

• Die 1. Frauen-Mannschaft erreichte mit Rang 10 in der siebten Saison in der 2. 
Bundesliga trotz Verletzungen die bisher beste Platzierung. 

• Nina Engel ist gegen Zahlung einer Ablösesumme nach Neckarsulm in die 1. Liga 
gewechselt. 

• Die Mannschaft ist mit 0:6 Punkten nicht wie erwünscht in die Saison gestartet. 



• Der ausdrückliche Dank geht an Gundel Sporleder (Betreuerin) und Radek Lewicki (Co-
Trainer). Sie tragen dazu bei, bei den Verantwortlichen eine gute Mischung zu haben. R. 
Nijdam, R. Verschuren, S. Schultz kamen von außen und brachten neue Impulse, R. 
Lewicki und G- Sporleder kennen seit langem die Werte der Abteilung. 

• Die sehr junge 2. Frauen-Mannschaft hat wertvolle Erfahrungen gesammelt, aber keinen 
Punktgewinn in der 3. Liga erzielt. Nach intensiver Abwägung musste die Mannschaft 
kurz vor Ende der Saison 2021/22 aus der Liga zurückgezogen werden. 

• Die 4. Frauen-Mannschaft sicherte sich in der Bremen-Liga, Staffel B ohne Punktverlust 
den ersten Platz. Trainer Andreas Kirsten hatte frühzeitig seinen Rückzug angekündigt, 
Juliane Häusler ist die neue Trainerin. In der Bremen-Liga peilt die nun 3. Frauen einen 
vorderen Tabellenplatz an. Mittelfristiges Ziel ist der Aufstieg in die Landesliga. Auch eine 
neue 4. Frauen ist für die Zukunft erstrebenswert. 

• Es nehmen erneut drei Herren-Mannschaften am Spielbetrieb auf Bremen-Ebene teil. 
• An den Nationalen Spielen von Special Olympics in Berlin nahmen ein Traditional-Team 

und ein Unified-Team des SV Werder teil. Die Inklusionsliga des Handballverbands 
Niedersachsen-Bremen ist mit fünf Mannschaften aus Niedersachsen und zwei Werder-
Teams gestartet. 

• Trainingsbetrieb: Alle Zeiten im Jugendbereich werden mit zwei Mannschaften belegt. 
Das ist nicht optimal. Die Trainingszeiten reichen dennoch nicht aus. Die Gründe: Immer 
längere Schulzeiten und mehr benötigte Trainingszeiten für die Leistungsteams.  

• Die Abteilung profitiert im weiblichen Leistungshandball von der Zusammenarbeit mit der 
Oberschule Ronzelenstraße. 

• Im männlichen Jugendbereich wurde die Zusammenarbeit mit dem HC Bremen 
intensiviert. Verantwortliche stehen im regelmäßigem Austausch, um Synergien zu 
schaffen. In einer Altersklasse wurde eine Spielgemeinschaft gebildet. Die 
Zusammenarbeiot schafft freie Hallenzeiten in der KDF-Halle. 

• Manfred Stark wurde als Beisitzer Schiedsrichterwesen und Mareike Kohlmeier als 
Beisitzerin (Sonderaufgaben) im Oktober 2021 in den Vorstand berufen. Tim Olschewski 
wurde im Mai 2022 als Beisitzer (Sponsoring) in den Vorstand der Abteilung berufen. 

• Die Zusammenarbeit mitz Hauptsponsor „Dachdecker Schmidt“ konnte verlängert 
werden.  

• Martin Lange dankt allen Mitgliedern des Vorstands sowie dem Geschäftsführenden 
Präsidium für die sehr gute Zusammenarbeit.  

 
Elke Humrich trägt den Bericht der Jugendwartin vor: 
 
• Im Jugendbereich war auch die Saison 2021/22 erheblich von Corona geprägt. Im 

November wurde die Saison unterbrochen und erst im März 2022 wiederaufgenommen. 
Alle Mannschaften haben aber bis Ende Mai ihre Spiele absolviert. Besonderheiten wie 
Feldhandballturniere konnten durch die lange Saison nicht stattfinden. 

• Ältere Teams hatten das Problem, dass sie bereits eine Woche nach dem Ende der 
regulären Saison in die Qualifikation einsteigen mussten. Die C-, B- und A-Jugend 
haben ihre Qualifikationen bestanden oder sind auf einem guten Weg. 

• Mit der Gesamtschule Mitte gibt es im dritten Jahr in Folge eine Handball-Werkstatt. Sie 
findet mittwochs eine Stunde lang statt und wird weiterhin von einer Spielerin der 1. 
Frauen geleitet. 

• Karla Frank und Mia Mehrtens haben am DHB-Lehrgang im Frühjahr teilgenommen. Am 
Wochenende spielen sie erst in Berlin ein Spiel mit der A-Jugend in der Bundesliga und 
werden anschließend zum nächsten DHB-Lehrgang nach Aalen gefahren. 

 
 
Top 4 | Bericht des Kassenwarts 



 
Martin Lange trägt in krankheitsbedingter Abwesenheit von Kassenwart Christian 
Schönfelder den Kassenbericht vor. Der detaillierte Bericht kann eingesehen werden.  
 
 
TOP 5 | Bericht der Kassenrevisoren 
 
Carsten Klingner als Ersatzkassenrevisor bedankt sich auch im Rahmen von Alexander 
Zapff ausdrücklich für die gute Vorbereitung. Die Kasse der Abteilung wurde geprüft. Alle 
Belege wurden ordnungsgemäß verbucht. Es gab keine Beanstandungen.  
 
 
TOP 6 | Diskussion zu TOP 3 bis 5 
 
Carsten Klinger erfragt, welche Erfahrungen von der 2. Frauen konkret gesammelt 
wurden. Martin Lange sieht nach den zwei verlorenen Spielen nach wie vor 
Verletzungsprobleme, die Spielerinnen haben sich weiterentwickelt. Der Vorstand habe es 
nicht bereut, dass die Mannschaft in der 3. Liga gemeldet wurde. 
 
Carsten Klingner hinterfragt die Planung von Svenja Schultz als Jugendkoordinatorin in 
der Übergangsphase zwischen den Spielzeiten im Vergleich zu anderen Vereinen. Elke 
Humrich erläutert, dass Svenja Schultz wieder zurück sei aus ihrer Elternzeit. XXXXXX 
 
Carsten Klingner erfragt, warum keine Spielerin der 4. Damen oder der 2. Weiblichen A-
Jugend in der 2. Damen ausgeholfen hat. Er plädiert dafür, dass hier dem jungen Team 
ausgeholfen werden solle. Martin Lange hat einen guten Austausch zwischen den 
Mannschaftsverantwortlichen festgestellt. Der Ligenabstand zwischen 2. und jetzt 3. 
Damen müsse verkleinert werden.  
 
 
TOP 7 | Entlastung des Vorstands 
 
Carsten Klingner beantragt nach Klärung aller offenen Fragen die Entlastung des 
Vorstands. Diese wird einstimmig erteilt. 
 
 
TOP 8 | Wahl/Bestätigung eines/einer Beisitzer:in 
 
Martin Lange schlägt Manfred Stark als Beisitzer Schiedsrichterwesen vor. Manfred Stark 
wird bei einer Enthaltung gewählt.  
 
Martin Lange schlägt Mareike Kohlmeier als Beisitzerin des Vorstands vor. Mareike 
Kohlmeier wird bei zwei Enthaltungen gewählt.  
 
Martin Lange schlägt Tim Olschewski als Beisitzer Sponsoring vor. Tim Olschewski wird 
bei zwei Enthaltungen gewählt.  
 
 
TOP 9 | Verschiedenes 
 
Martin Lange dankt Jens Höfer für seine langjährige Tätigkeit als Vizepräsident des SV 
Werder Bremen, insbesondere für seine Verdienste für die Abteilung sowie die Loyalität für 



den SV Werder sowie seine Arbeit im Sinne der Sache. 
 
Jens Höfer bedankt sich für die Verabschiedung und bedankt sich für die gute langjährige 
Zusammenarbeit beim Handballvorstand. 
 
Dr. Henning Hofmann, Leiter der Strukturkomission, trägt die Arbeit und Ergebnisse der 
Komission vor, die bei der Mitgliederversammlung am Sonntag, 20.11.2022 zur 
Abstimmung gebracht werden. Die Inhalte werden veröffentlicht. 
 
Dr. Henning Hofmann beantwortet die Fragen des Plenums, Dr. Hubertus Hess-Grunewald 
wirbt für eine Zustimmung zu den vorgestellten Satzungsänderungsanträgen. 
 
Martin Lange weist auf den Termin der Mitgliederversammlung des Gesamtvereins hin. 
 
Ende der Versammlung: 20.40 Uhr 
 
 
Bremen, 28.09.2022 
 
 
Martin Lange     Yannik Cischinsky 
Leiter der Versammlung    Protokollführer 


